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			Una sentada y una periodista herida, en la última jornada de la Cumbre del Clima
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Sorpresa, y no precisamente agradable, en la última jornada de la  Cumbre del Clima de Madrid. Los casi doscientos gobiernos que llevan dos  semanas discutiendo no se ponían de acuerdo sobre el texto final de la  Cumbre, por lo que decidían habilitar, eso sí, a puerta cerrada, el día  de hoy para seguir debatiendo.

Y es que los derechos de emisión de carbono están en el punto de  mira. Los países más contaminantes se niegan a que se prohíba la venta  de derechos, y los menos contaminantes también, pues es una importante  fuente de financiación. Así las cosas, todo apunta a que el horizonte  para empezar a tomar medidas serias no será 2020, como estaba previsto,  sino 2023, es decir, dentro de cuatro años.

Tras conocer el resultado de la Cumbre, los activistas del movimiento  de Greta Thunberg, Fridays For Future, montaban una sentada improvisada  dentro de IFEMA criticando que los políticos les habían vuelto a   fallar.

Esta última jornada también dejaba una de las imágenes  de la Cumbre,  cuando una periodista de la Agencia SINC resultaba herida grave al  caerle encima un cuadro eléctrico de dos metros de altura recubierto de  tablas de madera situado a la entrada del recinto.

La caída se producía cuando el fuerte viento que obligó a cerrar el  Retiro se hacía presente en Campo de las Naciones. Una ráfaga descolgaba  el cuadro de luces con tan mala suerte que en ese momento pasaba por  debajo una periodista que estaba cubriendo la Cumbre. Como consecuencia del impacto, la mujer presentaba una herida con  sangre en el cuello por lo que era trasladada a La Paz para someterla a  pruebas neurológicas.

 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, y alumnos  del colegio público Príncipe Don Felipe -Boadilla del Monte-, han  iniciado el proyecto Arco Verde con la plantación de los primeros  350 árboles, vinculados a la Cumbre del Clima COP25. La presidenta ha  definido el proyecto como “el más ambicioso de la Comunidad de Madrid en  materia medioambiental para esta legislatura".

Díaz Ayuso ha explicado que con este plan nace un “gran corredor  ecológico” que va a conectar los espacios naturales protegidos de la  región, como los tres parques regionales -Sureste, Curso Medio del río  Guadarrama y de la Cuenca Alta del Manzanares- y el Parque Nacional de  la Sierra de Guadarrama, con otras grandes zonas verdes situadas en  diversos municipios.

Para ello se van a crear 250 kilómetros de conexiones entre todos  esos espacios, aprovechando caminos, vías pecuarias, carriles bici o  incluso alguna vía férrea abandonada. La consecución de este objetivo  será posible asimismo gracias a la plantación de 200.000 árboles y  arbustos. El objetivo es fomentar un ocio saludable, que los ciudadanos  tengan contacto directo con la naturaleza para concienciarles en el  respeto al medio ambiente y mitigar los efectos del cambio climático.

Este corredor ecológico, calificado por la presidenta como “un sueño”  que va a quedar como “herencia para las próximas generaciones”,  comienza con el compromiso del Gobierno regional de plantar un árbol por  cada tarjeta eco ‘Proyecto Arco Verde. Echa raíces en Madrid’,  entregada a los asistentes a la COP25. En este sentido, además, Díaz  Ayuso ha calificado como “un inmenso honor que Madrid haya sido foco  mundial del medio ambiente” gracias a la celebración en IFEMA de la  Cumbre de la ONU sobre cambio climático.

Según la presidenta, con la creación de Arco Verde, la Comunidad de  Madrid contribuirá a la lucha contra el cambio climático porque, “el  incremento de vegetación favorecerá que ésta funcione como sumidero de  dióxido de carbono” y, al mismo tiempo, “el fomento del uso del  transporte público para disfrutar de la naturaleza ayudará a que  disminuya la contaminación”.

“Madrid se va a convertir en la región de España con mayor superficie  protegida, porque tenemos un compromiso en todo lo que hacemos con las  próximas generaciones y porque nuestra obligación es mejorar el legado  recibido en todos los aspectos”, ha remarcado.

En el acto, desarrollado en Boadilla del Monte, han participado  también la consejera de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y  Sostenibilidad, Paloma Martín, y el alcalde del municipio, Javier Úbeda.  En relación con esta localidad madrileña, la presidenta ha destacado  sus 323 hectáreas declaradas como Monte de Utilidad Pública en Boadilla,  al tiempo que ha anunciado que esta cifra se verá ampliada a otras 590  hectáreas de zonas forestales de alto valor ecológico, “como parte de  ese mismo compromiso con el medio ambiente y la vida sana de los  madrileños”.

Por otro lado, la presidenta ha tenido la oportunidad de soltar un  ejemplar de águila imperial ibérica, que ha sido atendida hasta su total  restablecimiento en el Centro de Recuperación de Animales Silvestres de  la Comunidad de Madrid. Se trata de una de las especies de mayor valor  natural, que se encuentra protegida y catalogada en peligro de extinción  tanto a nivel autonómico como nacional.

Díaz Ayuso ha calificado al águila imperial como una de las especies  más emblemáticas de nuestra fauna y, por ello, el vuelo presenciado  expresa el compromiso de la Comunidad de Madrid en conservar y mejorar  la riqueza de la fauna y la flora de la región.

Con el objetivo de contribuir a la conservación de la diversidad  faunística, el Gobierno madrileño pondrá en marcha las acciones  necesarias para que el águila imperial ibérica alcance un tamaño de  población que permita reducir su nivel de amenaza. Fruto de estas  medidas, esta especie ha duplicado su presencia en nuestra comunidad  autónoma desde 2009 y el censo actual asciende a un total de 73 parejas.

En  paralelo con la COP 25 el Madrid Climate & Freedom Colloquium los  expertos quieren destacar las bajadas de impuestos limpios, la correcta  asignación de derechos de propiedad sobre recursos, la desregulación en  materia de autogeneración energética y la eliminación de trabas a la  competencia. Desayuno con periodistas: 10:00 horas, Hotel NH Collection  Madrid Colón

Exsiten alternativas al reto del clima desde una perspectiva del  libre mercado. Así lo afirman los expertos que mañana jueves se reunirán  en el Madrid Climate & Freedom Colloquium, organizado por la Fundación para el Avance de la Libertad, celebrada de forma paralela a la COP 25.

Madrid Climate & Freedom Colloquium reúne a un grupo de expertos españoles e internacionales en la materia para proponer soluciones de libre mercado a los retos del clima y de la pobreza. Está previsto, además, la presentación de la Declaración sobre la Elección Energética y la Competencia.

El acto cuenta con la coorganización de dos importantes importantes think tanks estadounidenses: la Reason Foundation y el Clean Capitalist Leadership Council (CCLC).

Frente a las posiciones oficialistas, que siempre conllevan mayor  intervencionismo, impuestos y regulación, los partidarios del  liberalismo económico no se sitúan en una visión negacionista aunque sí  crítica con el catastrofismo oficial. Simplemente consideran que la  necesaria conservación del medio natural, como respuesta a los retos  demográficos y climáticos, puede y debe afrontarse desde el mercado, no contra el mercado. Al mismo tiempo, denuncian el abuso de la causa medioambiental como medio para provocar temor e incrementar el control estatal de la economía y de la sociedad.

La posición oficialista, según estos expertos, plantea siempre  medidas de mayor intervención estatal, más regulación e impuestos más  altos, y nuevas prohibiciones y obligaciones de toda índole. Frente a  esa visión, autoritaria y contraria al orden económico espontáneo, los  liberales y libertarios que se reunirán mañana en Madrid debatirán sobre  soluciones innovadoras y efectivas como:

	
La aplicación de medidas de incentivo fiscal 	ecológico.


	
La libertad de elección y competencia en la 	generación y distribución de energía.


	
La eliminación de las innumerables regulaciones estatales 	que perjudican la implantación de tecnologías menos 	contaminantes.


	
La correcta asignación y defensa de los derechos de 	propiedad sobre recursos naturales en amplias zonas de los 	países en vías de  desarrollo, como medio de impedir que se 	conviertan en vertederos  incontrolados.




Según Luis Ignacio Gómez, consejero de la Fundación para el Avance de  la Libertad y director del Máster en Economía Medioambiental de la  Universidad Francisco Marroquín, “combatir la pobreza, fomentar el  desarrollo económico en libertad y llevar los principios del libre  mercado a todos los rincones del planeta son las medidas más efectivas  de protección medioambiental”.

Rod Richardson, copresidente del Clean Capitalist Leadership Council,  entidad de capital-semilla que invierte para ayudar a proyectos de  negocio medioambientalmente sostenibles, opina que “la creciente  competitividad de las tecnologías limpias hace que hoy podamos aplicar  los mismos principios liberadores que dieron vida al capitalismo:  retirar barreras a las actividades beneficiosas para acelerar las  soluciones a los retos del clima” ya que a su juicio “la esencia de una política de libre mercado limpio es curar tanto el clima como la pobreza”.

Para Julian Morris, director del Centro Internacional de Derecho y Economía de la Reason Foundation, “el desarrollo económico mejora la capacidad humana de adaptación a los retos del cambio climático.  Es esencial el acceso a una energía confiable y asequible, pero sólo es  asequible cuando hay competencia en la cadena de suministro, por lo que  creo que todo el mundo tiene derecho a que se dé esa competencia para  poder escoger entre múltiples proveedores energéticos”.

La Fundación para el Avance de la Libertad considera que el negacionismo extremista y el discurso catastrofista oficial utiliza la cuestión del clima para recortar no sólo las  libertades económicas sino incluso las civiles, al promover un discurso  incuestionable sobre el medio ambiente.

TECNIBERIA,  la asociación española de empresas de ingeniería, consultoría y  servicios tecnológicos, ha organizado el pasado 6 de diciembre una mesa  redonda, en el marco de la Cumbre sobre la Acción Climática 2019, dando  cita a ilustres figuras procedentes de varios sectores con el fin de  tratar de dar respuesta a algunos temas de interés relacionados con la  ingeniería y el medioambiente

El debate, que congregó a un alto número de asistentes, fue moderado  por Pablo Bueno, vicepresidente de la Asociación, y contó con la  participación por parte de TECNIBERIA de: Alfonso Andrés, vocal de la  Junta Directiva y coordinador de la Comisión de Medioambiente, Rosalía  Gil-Albarellos, vocal de la Junta Directiva y miembro de la Comisión de  Medioambiente y Xavier Aguiló, miembro de la Comisión de Medioambiente.  También acudieron como ponentes: Lola Ortiz, directora general de  Planificación e Infraestructuras de Movilidad en el Ayuntamiento de  Madrid y decana de Demarcación de Madrid del Colegio de Ingenieros de  Caminos, Canales y Puertos, y Sara Navarro, diseñadora y empresaria de  Sarahworld y presidenta de AMMDE.

A lo largo del evento se trataron temas como el del supuesto coste  añadido de la sostenibilidad, llegando de manera unánime entre los  participantes a la conclusión de que se trata de una idea preconcebida  que no refleja la realidad. Se ha demostrado que si se invierte  adecuadamente en ingeniería de consulta, los costes en la producción se  abaratan y la vida útil se alarga, además de tener un ciclo de vida  menos contaminante. También se planteó la idea de que España, gran  seguidor de la tendencia “lowcost”, suspende en varios ODS. A la  pregunta de “¿cuáles son los principales retos en los próximos años?”,  los participantes alegaron que la sociedad debe cambiar la mentalidad  consumiendo menos y de forma responsable. Esto no significa que se deba  eliminar todo el confort sino que hay que redefinir este concepto para  que la transición no sea incómoda.

Pablo Bueno ha concluido: “La organización de este gran evento de  interés mundial demuestra que existe una voluntad por parte de la  sociedad de cambiar la situación actual y dirigirse hacia un futuro más  respetuoso con el medioambiente. Y aquí, la ingeniería de consulta juega  un papel fundamental ya que invirtiendo más en la fase de diseño se  conseguirán proyectos más baratos, más seguros y más sostenibles”.

Pie de foto – De izq a dcha – Mesa redonda de TECNIBERIA en la COP  25: Xavier Aguiló, miembro de la Comisión de Medioambiente de  TECNIBERIA; Lola Ortiz, directora general de Planificación e  Infraestructuras de Movilidad en el Ayuntamiento de Madrid y decana de  Demarcación de Madrid del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y  Puertos; Pablo Bueno, vicepresidente de TECNIBERIA; Rosalía  Gil-Albarellos, vocal de la Junta Directiva y miembro de la Comisión de  Medioambiente de TECNIBERIA; Alfonso Andrés, vocal de la Junta Directiva  y coordinador de la Comisión de Medioambiente de TECNIBERIA; y Sara  Navarro, diseñadora y empresaria de Sarahworld y presidenta de AMMDE.

Leyton  Iberia participa en el Foro de Innovación Sostenible de la COP25 para  hablar de la importancia de la innovación y las incubadoras. Eduardo  Luzárraga insiste en la necesidad de aunar el espíritu empresarial y  emprendedor con la innovación y el desarrollo sostenible. Invertir en  nuevas empresas y aceleradoras: la solución para promover el cambio y  ayudar a crear empleo y riqueza

Leyton Iberia, consultora especializada en asesorar a empresas y startups dedicadas al I+D+i, ha participado esta semana en IFEMA – Madrid - , en el Foro de Innovación Sostenible de la COP25 (Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático), junto con empresas e instituciones comprometidas con acelerar soluciones para la acción climática.

Eduardo Luzárraga, director de la oficina de Madrid de Leyton Iberia, ha realizado una exposición titulada “La importancia de la innovación y las incubadoras”, en la que ha insistido en la necesidad de aunar el espíritu empresarial y emprendedor con el desarrollo de la innovación, con el objetivo de “impactar en nuestro planeta de una manera positiva y sostenible”.

Para Luzárraga, “las nuevas empresas son el futuro”, e  impulsar y financiar su creación mediante incubadoras y aceleradoras, es  una tarea imprescindible para la acción climática. Invertir en  nuevas empresas y aceleradoras es una de las principales soluciones para  promover el cambio y ayudar a crear empleo y riqueza.

Para Leyton, en el marco regional de la UE, no se está cumpliendo lo  suficiente con los compromisos adquiridos para la inversión en  innovación, que debería situarse en el 3% y que actualmente se sitúa “en  torno al 2%”, recuerda Luzárraga.

Esto se debe en mayor parte a “la brecha existente entre el apoyo  ofrecido por los gobiernos y los organismos públicos, como las  subvenciones o los ahorros, y el conocimiento de las empresas sobre  estos incentivos y cómo trabajarlos”. Así, “el grupo Leyton se sitúa entre esos dos mundos como catalizador e intermediario”, con el fin de fomentar los proyectos I+D+i y el crecimiento empresarial.

En el ámbito nacional y local, para el director el principal desafío que tiene España es el “promover un emprendimiento sostenible para nuestra economía, ayudando a la conservación del medio ambiente, así como al crecimiento empresarial y al empleo”.

En la COP25, se ha demostrado que las empresas e instituciones  públicas se han volcado en la lucha contra el cambio climático, y que la  innovación dirigida al desarrollo sostenible va a ser la clave a corto y  largo plazo para lograr un mundo mejor y generar riqueza.

Las empresas más comprometidas con la causa liderarán el cambio hacia la sostenibilidad, y  Leyton ha demostrado ser una de ellas mediante el apoyo, patrocinio y  financiación de empresas y proyectos innovadores enfocados al desarrollo  sostenible.

Desde sus inicios hace 22 años, y como ha explicado Luzárraga,  “Leyton ha luchado por la conservación de los océanos, especialmente en  la eliminación de microplásticos, colaborando con organizaciones como  Pure Ocean o el CSIC, y siguiendo el espíritu de nuestro fundador y CEO François Gouilliard”

Leyton también ha apostado recientemente por financiar la participación de startups Greentech o Goodfortech en la prestigiosa Feria Internacional CES de Las Vegas 2020, y colabora con la Fundación FIDE para avanzar hacia “un nuevo marco jurídico para startups”. También colabora con instituciones públicas y trabaja con las  incubadoras y aceleradoras de innovación más importantes del país para  promover el emprendimiento.

Como ha dicho Eduardo Luzárraga para introducir su exposición, “Leyton es líder mundial en la mejora de la eficiencia empresarial y desarrollo sostenible”, y eso se consigue “llevando la innovación en el corazón”.

Leyton es una consultora de asesoramiento global, con más de 9.000  clientes y con 27 oficinas en los 9 países donde actúa, que mejora el  rendimiento financiero de las empresas dedicadas al I+D+i y el  medioambiente. Sus servicios están enfocados a la financiación de la  innovación, la fiscalidad y el ahorro de costes. Los retos Leyton Iberia  buscan captar talento e incentivar la innovación en España en un mundo  lleno de oportunidades de crecimiento.

Los  Gobiernos Locales son los llamados a actuar desde el terreno, desde la  proximidad al territorio, para dar solución a los problemas globales que  trae consigo el cambio climático. Así lo han constatado esta mañana los  Alcaldes y Alcaldesas y las dos Presidentas de Diputación que han  intervenido en la Cumbre Municipal por el Clima, el foro de debate con  el que la FEMP ha completado su participación en COP25 precisamente el  día en el que se clausura esta conferencia internacional.

En  el marco del espacio Agora de la Zona Verde, los responsables locales  han puesto el foco en el papel de los Gobiernos Locales, en su capacidad  para actuar sobre el territorio y en las iniciativas relevantes que,  frente el cambio climático, ya están llevando a cabo. A juicio de todos  ellos, es preciso impulsar nuevos modelos productivos, nuevas opciones  de transporte, de energía, de gestión de los residuos o de impulso de  iniciativas como la economía circular. Es lo que algunos de ellos,  empezando por el Presidente, Abel Caballero, han señalado como “cambio de paradigma”.

En  su intervención en la apertura de la Cumbre, Caballero subrayó que ante  esta emergencia “estamos en lucha contra el tiempo, no se puede  posponer. No hay tiempo. Tiene que ser aquí y ahora”, y así lo reclamó  en nombre de Alcaldes y Alcaldesas de España, añadiendo que “es  imprescindible tomar decisiones”.

Junto al Presidente de la FEMP, el Secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán, recordó sobre COP25 que el relevo que España tomó de Chile como País  anfitrión “ha permitido salvar la Cumbre, pero ahora toca salvar el  planeta”, y en este sentido recordó que mitigación y adaptación son los  dos ámbitos de respuesta ante el cambio climático y destacó que los dos  requieren de la participación efectiva del ámbito local.

Afrontar los compromisos

La Alcaldesa de Toledo, Milagros Tolón, moderó la mesa en la que los Alcaldes de Sevilla, Juan Espadas, y de  Soria, Carlos Martínez, junto a las Alcaldesas de Gijón, Ana González;  de Gavá, Raquel Sánchez; y de Canyelles, Rosa Huguet; y la Presidenta de  la Diputación de Pontevedra, Carmela Silva, dieron cuenta de los  compromisos e iniciativas desarrollados desde sus territorios. Tolón  subrayó al comienzo del debate que los Gobiernos Locales “conocemos  nuestros problemas y somos actores globales, en lo medioambiental y en  todas las políticas” y frente al negacionismo, al que también hicieron  referencia otros ponentes, afirmó que “el cambio climático existe,  estamos a tiempo de pararlo”.

Juan Espadas hizo referencia al hecho de que hoy, 13 de diciembre, es el último día  de la Cumbre, y que mañana será el día de empezar a actuar, el “día  después, y los Alcaldes somos, precisamente, los del día después”. Tras  contar las actuaciones de su ciudad, Sevilla, apostó  por modificar marcos políticos y regulatorios, de adoptar decisiones  para ganar eficiencia “en esa acción estaremos los municipios”, aseguró.

Por su parte, la Presidenta de la Diputación de Pontevedra, Carmela Silva,  dijo que la lucha por la igualdad entre hombres y mujeres y la  transición ecológica son los compromisos con los que trabaja la  institución provincial, los grandes retos, y destacó la necesidad de  actuar. “Hay una grave emergencia climática, gente que mueres cada año  por las consecuencias del cambio climático -aseguró-, y es preciso  empezar a trabajar para construir ciudades y provincias amables, donde  la gente sea el centro de todo”.

Rosa Huguet, Alcaldesa de Canyelles,  destacó la experiencia de su municipio, con 5.000 habitantes, en el  que, entre otras cuestiones, se favorecen las actuaciones por el clima, y  subrayó que “bonificar a quien actúa de manera correcta en temas como  el compostaje, hace que la población responda”. Otra Alcaldesa de su  misma Comunidad, Raquel Sánchez, de Gavá, manifestó que  los Alcaldes y Alcaldesas “hemos sido valientes”, porque hay que serlo  para desarrollar” actuaciones que implican cambios en los hábitos de la  ciudadanía, renunciar a ciertas comodidades”. Para Sánchez, la  sostenibilidad ha de estar en todas las políticas, “la transversalidad  de la sostenibilidad” fue su apuesta.

La Alcaldesa de Gijón, Ana González,  dijo que “tenemos que tejer el tapiz de la vida en ese espacio. Y para  eso tenemos que concebir nuestras ciudades y pueblos como partes de la  propia naturaleza”. González añadió que “los Ayuntamientos tenemos que  ser radicales- ir a la raiz- en la acción, en el cambio de discurso con  los vecinos. Construyamos ciudad habitable, inclusiva, sostenible,  porque contribuye a la construcción del mundo”

Finalmente, el Alcalde de Soria, Carlos Martínez,  explicó su compromiso con las fuentes de energía sostenible y se  refirió a la despoblación como consecuencia de un modelo de desarrollo  no sostenible. Apeló a los contenidos de la Agenda 2030 y al compromiso  de los Gobiernos Locales con los ODS.

Políticas económicas

La despoblación y el medio rural fueron también temas abordados en la segunda mesa, moderada por el Alcalde de Estepona, José María García Urbano. En esa mesa, la Presidenta de la Diputación de Palencia, Angeles Armisén, se refirió al medio rural como ese “medio ambiente que no está  conectado a internet, el que es parte de la solución y que no participa  de manera tan directa en el cambio climático”, e insistió en que “el  medio rural es la solución al cambio climático, pero necesitamos  conectividad, financiación y un cambio de imagen que nos aleje del  tópico que nos asocia solamente con el sector primario”.

Las nuevas tecnologías y, sobre todo, los contenidos “Smart city”, son la herramienta con la que cuenta la ciudad de Santander para actuar de manera eficiente en la gestión de los recursos. Su Alcaldesa, Gema Igual,  explicó que gracias a los puntos de información instalados en la ciudad  han permitido incorporar eficiencia y ahorro sin renunciar en ningún  momento a la cobertura de las necesidades de los vecinos”.

Para el Alcalde de Granada, Luis Salvador,  contar con la información resulta fundamental cuando se trata de dar  solución a los problemas de contaminación, y en este sentido, el  Consistorio que preside ha puesto en marcha un Observatorio abierto para  mejorar en materia de movilidad. En Valladolid, explicó su Alcalde, Oscar Puente,  las actuaciones pasan por la política de contratación del Ayuntamiento,  que favorece a las empresas pequeñas y mediana ubicadas en las  proximidades de la ciudad, lo que supone ahorro y eficacia en los  desplazamientos y la prestación de los servicios, una iniciativa que  completan con su proyecto de economía circular.

La energía es el ámbito de actuación del Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid. Su Alcalde, Pedro del Cura,  explicó que el Consistorio compra la electricidad directamente del  mercado dela energía, lo que permite un ahorro importante, ahorro que  también han conseguido tras la construcción de una red para la  conducción del agua reciclada, que se utiliza sobre todo en riego.

Y  los problemas asociados a una ciudad insular que demás es un importante  destino turístico fueron el argumento principal del relato de José Hila, Alcalde de Palma, que  se refirió a la sensibilidad especial de su territorio ante las crisis  climáticas. Además de actuar en mejorar el centro y las alternativas de  transporte y desplazamientos, o la creación de una empresa eléctrica  municipal, el Ayuntamiento de Palma quiere asegurar la ciudad como  destino turístico sostenible y, por ello, ha regulado la oferta de  alojamientos de alquiler vacacional y también va a regular la llegada de  cruceros.

Sobre otra cuestión muy relacionada, la del crecimiento, habló el moderador de esta mesa, el Alcalde de Estepona, Vicepresidente Primero de la FEMP.  En relación a su municipio indicó que se había abierto una reflexión  sobre hasta dónde crecer y, sobre todo, ¿para qué seguir creciendo  cuando una ciudad ya tiene lo que necesita? Esta reflexión lleva a otras  sobre densidades de población o edificabilidad que también se plantean  en este municipio de la costa malagueña. E insistió en que “es en el  nivel local donde hay que empezar a buscar soluciones a un problema  global”.
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